



Resumen 2024

Ryan Toews

Director

El año 2024 fue por demás interesante para la institución en muchos sentidos. Seguimos avanzando, con el nuevo Directorio, en un proceso de dos años a lo largo de los cuales hicimos una revisión de cuestiones importantes, como por ejemplo nuestro enfoque, estructura, prioridades y la cultura organizacional que deseamos como institución.

Algunos frutos de este proceso ya están a la vista:

- La nueva estructuración del trabajo en 8 áreas, con una perspectiva más institucional y transversal: Servicios, Programas, Médicos, Calidad + Procesos, Personas, Sostenibilidad + Finanzas, Imagen + Comunicación y Aliados.
- El enfoque de la institución, basado en tres pilares: 1) Centrado en pacientes vulnerables, 2) Con un abordaje institucional y, 3) En equipo (ecosistema).
- Una nueva estructura en el liderazgo de algunos Programas y algunas Áreas dentro de los mismos.
- Una nueva estructura y liderazgo en algunas áreas de Soporte y Administración.

Pensamos que estos cambios son necesarios para estar mejor preparados para lo que se viene, al tiempo que somos conscientes de que demandarán un esfuerzo para hacerlos realidad. Queremos que todos acompañen este enfoque, para lo cual será muy importante y necesario tener el corazón y las actitudes correctas.

Queremos dar las gracias, como cada año, a los donantes y a los aliados, muchos de ellos apoyando desde hace tiempo, y



con interesantes aportes y sugerencias. Estas empresas y marcas nacionales e internacionales están desde hace tiempo dando más de lo esperado, a veces sin recibir el lugar que se merecen; queremos honrarles siendo agradecidos y transparentes, y afirmando una vez más nuestra alianza con ellos.

Muchas gracias a todos los que ayudaron, a los que están en las filas de la acción con los pacientes y sus seres queridos, así como a los que están dando soporte a muchos. Sin ustedes esto simplemente no sería posible.

¡Estamos expectantes a lo que Dios tiene planeado para el 2025, viendo cada vez más Su mano en esta obra!



Participamos del Taller de Planificación Estratégica a nivel mundial del Programa de Salud Ocular Infantil de USAID, llevado a cabo en Ginebra (Suiza) los días 25 y 26 de enero de 2024. En el evento se discutieron hallazgos clave sobre la salud ocular de los niños y se establecieron objetivos para los próximos cinco años.



Fundación Visión fue parte de la elaboración de la Consulta Intersectorial de la OPS/OMS Paraguay 2024-2028, en línea con la política nacional de salud con metas al 2030.



Participamos de la Asamblea Mundial de la Agencia Internacional para la Prevención de la Ceguera (IAPB, en inglés), en México, en donde presentamos varios trabajos académicos así como nuestro modelo de trabajo como institución. En la misma gira, visitamos el Instituto Mexicano de Oftalmología (IMO) en Santiago de Querétaro, institución que realiza tareas de prevención de ceguera y entrenamiento de oftalmólogos.



El Director de Fundación Visión, Ryan Toews, junto a la Dra. Valeria Sánchez (México) y Frank Hida (Brasil), tomaron el liderazgo de la Agencia Internacional para la Prevención de la Ceguera (IAPB, en inglés) para la región Latinoamérica. Asimismo Cristina Sánchez, Gerente de Relaciones Institucionales de Fundación Visión, asumió el cargo de Coordinadora Regional. Esto ayudará a que nuestra organización siga trabajando activamente en el desarrollo de actividades de prevención de ceguera en la región.

Noticias



Participamos activamente en el Congreso de la Sociedad Paraguaya de Oftalmología (SPO). Un total de 28 disertantes dictaron conferencias en diversas especialidades. Además, tuvimos la oportunidad de contar con un stand de la Comisión Nacional de la Visión en Paraguay (CONAVIP) y un stand del Phaco Training Center.



A lo largo de 2024 nuestra Clínica Salud Comunitaria realizó un total de seis campañas quirúrgicas en diferentes puntos del país, en las cuales concretó 452 cirugías, destinadas principalmente a personas de sectores vulnerables. Las campañas fueron realizadas en Santa Rosa del Aguaray, Coronel Bogado, Pilar, Villa Hayes (en conjunto con Clínica Chaco) y Campo 9.



Nuestros colaboradores fueron formados, por parte del Programa de Desarrollo Inclusivo y Discapacidades (DID), en materia de trato de personas con discapacidad. De acuerdo a las necesidades de nuestras clínicas, ofrecimos formación en temas como el autismo, cultura sorda y lenguaje de señas.



Con motivo del Día Mundial del Trasplante, el Banco de Córneas y el Programa de Manejo Integral de la Diabetes y Pre Diabetes (MIDIA) estuvieron presentes en el Instituto Nacional de Ablación y Trasplante (INAT), brindando servicios de toma de presión arterial, glicemia, composición corporal, y test de riesgo de diabetes.



En el marco del Día Mundial de la Visión, nos sumamos a la campaña realizada por la IAPB a través de numerosas acciones tanto en nuestras clínicas como en medios digitales y eventos especiales, entre otras, generando concientización en la sociedad en cuanto a la importancia del cuidado de la visión.



Todos los Programas de Fundación Visión participaron de las Olimpiadas Especiales Regionales que contaron con la presencia de más de 23 delegaciones, y donde se brindó atención médica a más de 1.200 pacientes.



Conmemorando el Mes de la Audición, el Programa Ñahendu llevó a cabo estudios y consultas sin costo en diferentes instituciones, alcanzando a las comunidades más vulnerables.



Nuestro Programa de Salud Bucal alcanzó a 6 comunidades indígenas en Itá, Casanillo, Yvapovyndy, Naranjal y Tarumandy, llevando servicios de alta calidad a esos sectores postergados del país.



Inauguramos nuestra nueva Clínica Luque, mediante la cual llevamos nuestros servicios a una de las ciudades de mayor crecimiento en el país.



Inauguramos nuestra nueva Clínica de Salud Bucal, destinada a brindar servicios odontológicos de alta calidad, especialmente a personas de escasos recursos. La misma cuenta con tecnología de punta y un equipo comprometido con mejorar la salud bucal de nuestra comunidad.



Inauguramos nuestra Clínica Midia, dedicada a la prevención y manejo integral de la diabetes y pre-diabetes. Instalada frente a nuestra Clínica Central, esta nueva sede nos permitirá seguir incrementando la cantidad y calidad de atención de pacientes que padecen esta afección.



Recibimos las llaves, y realizamos la palada inicial, en el terreno donado en Santa Rosa del Aguaray que será el hogar de nuestra futura Clínica Santa Rosa. Con una extensión de 8.000 m², este terreno nos brindará un amplio espacio para desarrollar instalaciones para satisfacer las necesidades médicas de la comunidad. Con ayuda de donantes provenientes de la zona, se ha construido una casa para el guardia que servirá como punto inicial para consultas oftalmológicas.



A través de nuestro Programa de Desarrollo Inclusivo y Discapacidades (DID), un total de 424 estudiantes de nivel secundario aprendieron sobre buenas prácticas y trato adecuado en el ámbito educativo, sembrando desde jóvenes valores de inclusión a personas con discapacidad. Asimismo, 126 colaboradores de empresas reconocidas fueron capacitados.



Iniciamos, como parte de la CONAVIP, el Estudio Rápido de Ceguera Evitable (RAAB, en inglés), el cual se realiza aproximadamente cada 10 años para conocer la situación del país en cuanto a ceguera. A lo largo del año nos enfocamos en mapear en detalle los Departamentos de Central y Cordillera. Fue un trabajo arduo pero necesario para entender la realidad del terreno y las necesidades de la región.



El Programa Ñahendu realizó 12 jornadas extramuro en 2024 en varias localidades del país, ofreciendo más de 700 estudios y 250 consultas especializadas en Otorrinolaringología, entre otros servicios.

NUESTRO IMPACTO SOCIAL EN 2024

En 2024 logramos los siguientes resultados globales, muchos de los cuales marcaron récords históricos para la institución:



Nuevo récord histórico de servicios brindados



Nuestras clínicas brindaron un total de 301.686 atenciones a lo largo del año, cifra histórica que representa un fuerte crecimiento frente a años anteriores.



3 nuevos espacios propios para Programas y Servicios

Abrimos clínicas propias para nuestros programas Salud Bucal y Midia y habilitamos un Área de Diagnóstico Temprano y Rehabilitación Visual (Pediátrica + Baja Visión), todo esto en el contexto de nuestra Clínica Central.



Récord histórico en materia de apoyo social



Más de 86.000 personas de todo el país recibieron apoyo social, entre servicios exonerados (14%) o subsidiados (86%).



Nuevas Clínicas en proceso

Avanzamos las obras para la apertura de nuestra futura Clínica Santa Rosa del Aguaray, y nuestras "Clínicas Express" en Ciudad del Este y Pilar.



1 nueva Clínica, en Luque

Extendimos nuestros servicios a una de las ciudades de mayor crecimiento del país, llevando a la comunidad local servicios de alta calidad.



Lanzamos una nueva encuesta nacional RAAB

Como parte del CONAVIP, y bajo la guía de la OPS y el MSPyBS, iniciamos este estudio, que se realiza aproximadamente cada 10 años para conocer la situación del país en cuanto a salud visual.

LOS LOGROS EN NÚMEROS



Programa Visión superó las 270.000 atenciones



Una vez más batió su récord histórico, con 272.624 atenciones realizadas (entre consultas, procedimientos y cirugías) en nuestras diferentes clínicas.



Programa de Salud Auditiva (Ñahendu): + 23% en consultas, estudios y procedimientos



El Programa consolidó su crecimiento sostenido de los últimos años, logrando un nuevo récord, con 14.666 atenciones.



Programa de Salud Bucal: + 199% en consultas y procedimientos



Además de su fuerte crecimiento, se firmó un convenio con el Hospital Acosta Ñu para la atención en sala de pacientes pediátricos oncológicos.



Programa de manejo de la Diabetes (Midia): crecimiento del 11% en atenciones



El Programa lanzado en 2022 se sigue consolidando y, además de dar apertura a su nuevo espacio, batió su récord de atención.



Banco de Córneas: 66 trasplantes concretados



La cifra representa un récord para el Programa en los últimos 10 años. Además, se incrementó la provisión de membranas amnióticas y se donaron dosis de Avastin para Retinopatía del Prematuro (ROP).



Retinopatía del Prematuro (ROP) realizó 727 tamizajes a bebés



En el año de su 20° aniversario, se extendieron los servicios a 10 hospitales con terapias intensivas neonatales, en los que 42 bebés fueron salvados de ceguera.



Programa de Desarrollo Inclusivo y Discapacidades (DID): Lanzó capacitaciones a empresas

Por primera vez en su historia, el programa capacitó a decenas de funcionarios de reconocidas empresas en materia de inclusión, a través de su material "Hazme parte que yo colaboro".



Área pediátrica + baja visión: Más de 8.000 atenciones

La nueva área brinda seis diferentes servicios especializados para la atención integral de niños y adolescentes con diferentes grados de deficiencia visual.



Celebramos nuestra Cena del Millón. Gracias al compromiso de todos los asistentes, logramos recaudar fondos para nuestro programa DID (Desarrollo Inclusivo y Discapacidades), un pilar fundamental en nuestra misión de ofrecer atención y recursos a personas con discapacidad.



Celebramos la Graduación 2024 de nuestros especialistas y subespecialistas en Oftalmología, formados con excelencia en nuestro hospital escuela, con un enfoque comunitario.



Festejamos los 20 años de nuestro Departamento de Retinopatía del Prematuro (ROP). Durante esta celebración contamos con la visita de autoridades del Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social, Directores, Jefes, Médicos y Licenciados pertenecientes a los 10 hospitales cubiertos por el Departamento, actores fundamentales de este esfuerzo. También estuvieron presentes aliados, amigos, donantes y padrinos de esta noble labor. Seguimos trabajando para que ningún bebé más quede ciego por causa de la ROP.



Directivos de Fundación Visión y el Director de Abogacía de la Agencia Internacional de Prevención de Ceguera (IAPB), Drew Keys, se reunieron con la Ministra de Salud, Dra. María Teresa Barán, ocasión en la que dialogaron sobre los avances de nuestro país en materia de prevención de ceguera, salud ocular, las labores conjuntas de Fundación Visión y el Ministerio de Salud en este aspecto. Asimismo se habló sobre la presentación de la Iniciativa Global de la Cumbre Mundial de Salud Ocular en 2026 y el involucramiento de Paraguay en este evento.

¡Encontrá nuestras historias de vida en nuestro canal de Youtube!



@fundacionvisionparaguay2072



Clínicas de Fundación Visión

Clínica Central
Ingavi N° 8000 entre Cnel. Cazal y R.15 Aca Yuasa, Fernando de la Mora
(021) 729 0008

Clínica Belén - Coronel Oviedo
Ruta 2 Kilómetro 127 Compañía Espinillo a 300 metros de la ruta
0521 200 307
0984 109 221

Clínica Acceso Sur
Ruta Acceso Sur casi Zavala Cué
0984 870 002

Clínica Filadelfia - Chaco
Acceso Filadelfia Km 12
021 728 9240
0984 108 416

Clínica Villa Morra
Avenida Ruy Díaz de Melgarejo 479 casi Andrés Campos Cervera
(021) 729 0008

Clínica Oviedo Centro
Silvio Pettirossi casi Ruta Blas Garay
0982 386 092

Clínica Ciudad del Este
Mariscal López (supercarretera) esquina Joeliz
061 571 631
0982 305 008

Clínica Mariano R. Alonso
Ruta PY03 Transchaco casi Soldado Robustiano Quintana
0984 444 403

Clínica Luque
Avda. Las Residentas esquina Río Paraná
0974 895 530

Clínica Itauguá
Ruta N°2 Mariscal José Félix Estigarribia
0985 352 712